

An
den Bürgermeister
den Ratsvorsitzenden
die Fraktionen

12. Januar 2023

Antrag gemäß Geschäftsordnung

In den Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit, Liegenschaften und Verkehr am 14. Februar 2023
In den Verwaltungsausschuss am 21. Februar 2023
In den Rat am 23. Februar 2023

Stadtwerke müssen ihrem öffentlichen Auftrag nachkommen: Kalkulation der Strom- und Gaspreise offenlegen!

Antrag zu beschließen:

Der Rat fordert die Stadtwerke Burgdorf auf, die Kalkulation der Strom- und Gaspreise für das laufende Jahr offenzulegen.

Begründung:

Die Aussage der Stadtwerkespitze in der Presse, die Preiskalkulation sei Geschäftsgeheimnis, widerspricht dem Auftrag des kommunalen Unternehmens, die Grundversorgung der Burgdorfer/innen sicherzustellen. Letztere ist für Teile der Bevölkerung ernsthaft gefährdet. Denn die Stadtwerke haben den Strom- und Gaspreis zum 1. Januar je mehr als verdoppelt, was viele finanziell in arge Bedrängnis bringt oder gar überfordert. Auch die Belastung für Unternehmen und Selbstständige ist unter Umständen enorm. Den Stadtwerken steht es mit Verweis auf die Daseinsvorsorge nicht an, sich am Markt wie ein rein auf Profit orientiertes Privatunternehmen zu verhalten. Vor diesem Hintergrund haben die Burgdorfer/innen und die Burgdorfer Unternehmen ein Recht zu erfahren, welche Kalkulation den explodierenden Strom- und Gaspreisen zugrunde liegt. Sonst drängt sich der Verdacht auf, die Stadtwerke haben etwas zu verbergen und bereichern sich auf Kosten der Kundinnen und Kunden.

